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宜居山东（枣庄·日照）我爱我家
2017年度我最喜欢的品牌楼盘、家装、建材、满意社区物业系列评选活动正式启动

★房产（商业地产）、社区、物业评选加盟电话/微信：13906323525
★家装、建材评选加盟电话/微信：18663269000

在当下红木收藏热的情况下，许多工薪阶层望藏兴叹。其实
真正红木爱好收藏者，不在乎钱多钱少，工薪阶层尽管钱少，从以
下几点入手，就能稳步进入收藏领域

收藏，是人类的一种本能，在距今20万年前旧石器时代的遗
址中，就出土过早期人类用(制方法串成的贝壳项链。收藏又是
一种储藏财务的手段。在中国古代，贝壳曾经被作为货币。因为
它不但好收藏，可以作为装饰品，而且是人们容易接受的一般等
价物。收藏还是一种传承文明行为，也是一种投资。

红木家具从明朝起，就是众多追求生活品位的成功人士、专
家学者的宠儿，从它问世一来，一直都是价值不菲的高档家具，从
数千到十万、百万、千万甚至过亿的都有，红木家具已不单单是实
用品、观赏品和收藏品，还是一种投资品。

在当下红木收藏热的情况下，许多工薪阶层望藏兴叹。那
么，工薪族怎样进入红木家具收藏领域呢？这个问题说难也不
难。其实，红木收藏圈子里，一些颇有成绩的收藏家，其藏品的品
位很高，而其人却属于工薪一族。

相反，有些颇具经济实力的收藏者投入巨资，成绩却不大。
因而，真正红木爱好收藏者，不在乎钱多钱少，工薪阶层尽管钱
少，从以下几点入手，就能稳步进入收藏领域：

一要多学多看，先练内功。如果你不能以钱为基础，就必须
以知识和经验为本钱，在鉴别红木家具的真伪好坏、价值大小上
多下功夫。甚至要多学些历史、美学、文学等方面的知识。这是
工薪阶层步入红木收藏领域的无形财富。此外还要利用一切可
能的机会参观博物馆（上海博物馆、北京故宫都是学习的好去处）
和民间收藏家的藏品，要通过观摩实物掌握古代遗存在材质、造
型、装饰等方面的时代特征。再看几本王世襄先生的巨著《明式
家具研究》《明式家具珍赏》《明式家具萃珍》掌握一些基础知识，
就会少交“学费”。

二要不怕辛苦，持之以恒。工薪阶层，不大会有人送货上门，
更不能到拍卖会上拍回几件古董家具。这就需要付出比别人更
多的劳动，在民间不懈地寻求，尤其是多逛当地的红木市场。无
功而返是红木收藏者的家常便饭，一次没有收获，还有第二次、第
三次。长期性坚持，获得真心实意之物的概率自然就比别人高。

三要避热寻冷，独辟蹊径。近几年国内红木收藏市场上热点
不断，炒黄花梨、紫檀等，价格飞涨。工薪阶层实在不具备抢热点
的实力。与其跟风追涨，不如反其道而行之，人弃我取，独辟蹊
径。不如安分守己买一些地道的红木材质家具，如“红酸枝”“黑
酸枝”“花梨木”等传统红木家具用材，切不可盲目跟风，反而失去
了收藏的意义。近几年的实践证明，冷点一旦被人们认识到，就
会变成热点。

四要突出重点，兼顾其他。对于工薪阶层来说，致力于同一
类材质红木家具的收藏与研究较易出成绩，也较为经济。然而现
在的红木收藏热持续升温，收藏者越来越多，市场上的较为精品
的红木家具常常是供不应求，时常令人空手而回。这就要求收藏
者在以同一类材质家具收藏为主的前提下，兼顾其他，多学几手，
以备将来与收藏者互通有无。

五要关键时刻，切莫手软。工薪阶层钱少，平时少买一般的
“大路货”。一旦看准了用料好、工艺精的红木家具，要能果断决
策，拍板买下。一旦相遇，切不可犹豫不决，不能在价格上斤斤计
较，以致失之交臂遗恨无穷。

工薪族收藏红木家具从何入手？

2017年已过半，家居行业的竞争
也已进入下半场角逐，回首上半年的
家居市场，有转型升级的多重亮点，
大家居战略的深度拓展，也有跨界联
盟的优势互补、环保政策压力下的企
业之变，还有进驻资本市场的激烈竞
争。家居行业的上半年发生了哪些
有影响的事儿，六大关键词看上半年
家居的守与攻。

上市：定制家居企业扎堆上市
家居行业的上半年，上市可以称

得上出现频率较高的词汇，从年初截
至六月末，已有尚品宅配、欧派家居、
金牌、皮阿诺、我乐、志邦、惠达卫浴、
三雄极光照明等 10家家居企业正式
进入资本角逐市场，上市的企业覆盖
卫浴、照明、建材、设计等多个领域。

今年上半年家居企业迎来上市
小高潮，定制家居企业更是以迅猛之
姿挤进上市之列。在上半年上市之
列中，定制家居企业过半。近年来，
定制家居产品也从单一品类发展为
全屋定制，以其自由搭配式的家具制
作形式逐渐被越来越多的消费者所
接受。这也让定制家居在家居产品
的销售中脱颖而出。随着定制行业
的快速发展，市场竞争也变得白热
化，同时随着定制家居企业的接连上
市，竞争也将从产品转为综合实力的
竞争。

标准：多项标准开始实施
今年上半年，家居市场在环保方

面依旧不放松，多个标准开始实施，
其中有两个标准是针对家具行业，即
将在九月开始实施的是针对卫浴行
业。

自 2 月 1 日起，由环保部发布的
《环境标志产品技术要求——家具》
正式实施。新版标准增加了对皮革
和人造革原材料的要求、对生产过程
中废物回收、处理的要求、对产品中
可迁移元素和邻苯二甲酸酯的限量

要求，调整了对溶剂型木器涂料中有
效物质限量的要求。在全国实施的
《室内用石材家具通用技术条件》国
标于 7 月 1 日开始在全国实施，其规
定了室内用石材家具和定义，关于尺
寸、形状和位置公差、外观要求、理化
性能、力学性能、有害物质限量、标志
和使用说明、知识产权说明等技术指
标和要求。

而即将在 9月开始实施的《坐便
器水效限定值及水效等级》国家标
准，相较原标准进一步加严坐便器水
效限定值，全冲水量最大限定值从 9
升降到8升，平均用水量从7.2升降到
6.4升。

展会：填补京城大型家居展空白
说到今年上半年北京家居市场

的大事，就不得不提首届北京国际家
居展。在家居行业一说到家居展，行
业里一般会想到广州、上海等地，很
少会有人想到北京，这是因为多年来
北京多是举办些家居小展，还没有大
型的综合型家居展，难给参展者留下
深刻印象。

今年 6月，由居然之家主办的首
届北京国际家居展暨中国生活节在
北京开展，填补京城“无大展”空白。
此届展会吸引近五百个国内外家居
品牌参展，不仅参展品牌众多，而且
在展会分类上也非常细致，将智能、
科技、养老等产业与家居各行业融合
在一起，为展商之间的合作提供了一
个多元化的平台，同时也开阔了参展
者的眼界，提升了参展者的体验感。

设计：贴近市场美学需求
2017年上半年，京城家居行业的

各家知名企业对设计依然不放松，不
过今年的设计更加贴近家居消费市
场需求，无论是充满设计元素的业态
升级，还是高端设计人才的引入和培
养激励，都在向消费者透露出一个信
号，即家居业在摒弃了噱头后，逐渐

向追求“生活本质”的方向发展。
今年，居然顶层东方设计中心在

居然之家金源店开业。据介绍，今年
5月，居然顶层设计中心在北京布局
四大中心，除了已开业的居然顶层国
际设计中心、居然顶层东方设计中
心，还将在丽泽店、十里河店开设意
大利设计中心以及陈设艺术设计中
心。6月，其主办“居然设计家杯”家
居设计大奖赛和“居然设计家杯”工
匠大师奖，对于家居各领域在设计方
面做出卓越成绩的品牌及个人进行
表彰授牌。今年 4月，城外诚DXD北
京设计互联中心正式发布，该中心将
整合设计品牌、设计力量、设计推广
以及销售服务等多个核心环节。除
了家居卖场外，家装、家具、建材等企
业对设计的重视度也在提高，不仅对
设计师的设计水平提出严格要求，而
且智能软件的投入也在加大。

科技：智能家居趋势挡不住
随着消费者对生活质量要求的

提高，可提升家居生活的便利性、安
全性、舒适性的智能家居融入到人们
居家生活的方方面面。对于家居企
业而言，不仅积极研发智能家居产
品，而且还倾向于打造智能展示软
件，化繁琐为精简，将抽象变具体。

在 2017年的各个家居品牌发布
会和家居展会上，越来越多的家居厂
商通过智能软件、智能产品，向消费
者描绘出了未来家居生活的画面，颠
覆消费者传统的家居消费观念，如智
能控制、智能安防、智能健康、智能照
明、智能窗帘、智能门锁、语音交互
等，不少家居企业对其产品增加智能
功能，以满足消费者更多元的需求。

外迁：多品牌已定外迁之所
面对首都非功能化疏解方案的

提出及北京日益严厉的环保法规，家
居建材企业的外迁步伐不断加快。
今年，承接家居建材企业外迁的区域
逐步建成初具规模的产业园，而一些
还处于犹豫、观望的家居品牌多已决
定其外迁之地。

今年 1月，北京广平云谷家居产
业园招商签约仪式举行，北京贝格尼
木业、北京普纳橱柜、北京今日红木
业、北京奥斯奇木业、河北双李家具、
宜思床垫等家居品牌入驻。3月，意
风、华日、非同、HC28、楷模木门、KD
定制宣布将工厂迁入邳州官湖木制
品与木结构产业园。4月，百利雅兰、
卓越金达、文鑫文仪、森鑫琦豪、北京
洛可、兴达博德森、巨龙木业、华艺木
业、九方世纪、成坤昊康、宏阳伟业、
北京盛日、家美科技、北京爵美、雷鼎
金刚等 16家北京家居企业正式签约
环渤海(汉沽)绿色家居产业园。

家居行业的守与攻

今年 5月，杨小姐对比了多家
装修公司后，觉得正规公司全包太
贵，而路边摊的装修队却能便宜 4
万元，于是选择该装修工程队进行
半包施工。但从6月1日开工后，杨
小姐就后悔了，“我们合同约定是按
工程实际进度付款，但在施工期间，
我已经提前交付了 3.3万全额工程
款。还有暗加的装修增项，是在我
不知情的情况下被动加价。”

7月 20日，施工方采用杨小姐
提供的立邦漆有色涂料进行墙壁施
工时，出现了颜色偏差、涂抹不均匀
的情况。而施工方却谎称立邦漆有
问题，后经立邦漆技术人员检验复
查时发现，涂料并无质量问题，施工
方才表示，以不收涂漆的施工费用
来弥补杨小姐的损失，这令杨小姐
不能接受。除此之外，施工方在房

间大门的门口处也未平齐，造成有
凹槽现象，一旦有积水难以排除。
房内还有多处阴阳角线没有处理
好，造成涂料不规则平整。

杨小姐告诉记者，当她与施工
方协商结款时却发现比合同约定的
3万多元多了9万元，为此双方发生
了争执。7月22日~24日，施工方让
工人住在装修的房子内，要款不成
后，遂将屋内外三个门锁破坏，还拿
走了杨小姐的部分施工材料，并要
求她结算余款。

记者联系了施工队负责人卢建
新，对方以“不认识记者”为由拒绝
了采访。而当业主联系他时，记者
了解到该负责人已将业主列入电话
黑名单。通过对比合同中的预算项
目和施工方给的最终结账施工项
目，一位从事装修行业30多年的业

内人士告诉记者，项目中 10000 元
的建筑材料中转费在江南西地区收
费偏高，“如果在施工过程中要增加
项目的话，必须是业主同意后，才能
进行施工作业。”

对于杨小姐被要求支付高价装
修费一事，广州盈科律师事务所律
师吴承泽则表示，该事件属于工程
装饰纠纷，不是工程款纠纷，施工工
人无权待在业主屋内，更不能讨薪
要薪。施工方擅自破坏门锁，拿其
他财物的行为，属于民事纠纷中不
恰当的过激行为，应由公安部门进
行教育警告。如果情节严重构成寻
衅滋事或故意毁坏财物罪，业主可
以寻求公安机关追究行为人的刑事
责任。
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